



Martes, 05 de julio 2022

Ministerio de Defensa

	@DefensaEc Convocatoria para calificación de Proveedores de Bienes Estratégicos y/o Prestación de Servicios Conexos para el Ministerio de Defensa Nacional. Ver más
	@MuseosDefensaEC #SabiasQué. Ver más
	@ISSFA_ECUADOR CONVOCATORIA Para estudios jurídicos o profesionales en derecho en libre ejercicio, interesados en prestar el servicio de escrituración y legalización para los afiliados del Issfa. Ver más
	@ISSFA_ECUADOR COMUNICADO Pago de fondos de reserva. Ver más



Capturan en Guayaquil cocaína con destino a Italia. El Comercio
El comando de Policía de la Zona 8 informó este lunes 4 de julio del 2022 de la aprehensión del cargamento. Agentes antinarcóticos hallaron en un contenedor 280 paquetes tipo ladrillo con clorhidrato de cocaína, en una carga de banano de exportación con destino a Italia. El decomiso se realizó el fin de semana en el patio de preembarque de uno de los puertos marítimos de Guayaquil. Y el peso de la droga incautada es de 279.040 gramos de cocaína. [Ver más](#)



Traficantes que pretendían enviar droga a Europa por el aeropuerto de Quito recibieron 17 años y cuatro meses de cárcel. El Universo
Los 28,5 kilos de cocaína estaban en una caja de cartón, con fondo de madera. La Policía había sido alertada de que ese 12 de diciembre de 2021 se iba a trasladar la droga hacia el aeropuerto Mariscal Sucre, en Tababela, al nororiente de Quito. [Ver más](#)



Delincuencia juvenil representa un problema en la seguridad social. La Hora
Son varios los factores que influyen en la calidad de vida y rumbo que escoge un adolescente antes de ingresar a cometer actos ilícitos. En Ecuador los grupos delincuenciales se ubican dentro de un contexto social caracterizado por grupos de niños y adolescentes ubicados en niveles de pobreza, desempleo, narcotráfico, concentración urbana, baja escolaridad o analfabetismo, agresiones sexuales y desintegración familiar. [Ver más](#)

Seguridad y Defensa

	Armada incautó toneladas y media de droga en lanchas que provenían de Colombia. El Comercio Una alerta desde ese país hizo que la Armada realizara un operativo para identificar a la lancha. Una vez detenida se encontraron 58 bultos con "sustancias sujetas a fiscalización", las cuales fueron entregadas a las autoridades competentes para su judicialización. La entidad informó que una vez que las lanchas advirtieron la presencia de un helicóptero los sospechosos arrojaron los bultos al mar para luego huir. Personal naval recogió los bultos desde el agua. Ver más. Nota referente: El Universo, @FFAAECUADOR
	La Fuerza Aérea transportó 90 toneladas de medicinas y alimentos durante el paro. El Telégrafo La Fuerza Aérea del Ecuador, en apoyo con aviones militares de Brasil y Colombia, transportó 93 toneladas de medicinas y alimentos entre las terminales aéreas del Ecuador durante los 18 días de manifestaciones que afectaron a las principales ciudades del país. Julio José Prado, ministro de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca, agradeció las gestiones de los gobiernos de Jair Bolsonaro (Brasil) e Iván Duque (Colombia) para colaborar con el transporte de insumos, que impidieron el desabastecimiento de artículos de primera necesidad. Ver más



Terror en Quevedo por la guerra entre las bandas narcodelictivas. La Hora
El experto en seguridad internacional, Mario Pazmiño, aseguró que al estar ubicado en el centro del Litoral, grupos delictivos se disputan el cantón. Pese a que ninguna autoridad en la provincia se atreva a decirlo formalmente, es un secreto a voces que el cantón Quevedo se lo disputan grupos delincuenciales, entre los más sonados: 'Choneros' y 'Los Lobos', cuyos nombres en estas últimas semanas han resurgido. [Ver más](#)



Policía se contradice en datos sobre el robo de 150 armas. Expreso
La Comisión de Seguridad de la Asamblea Nacional pidió explicaciones y avances de la investigación sobre el posible hurto de 150 armas de la Policía Nacional que se encontraban en el rastrillo del Cuartel Modelo en la ciudad de Guayaquil, las cuales estaban "listas" para ser destruidas porque su tiempo de vida útil ya se había cumplido. [Ver más](#)



Martes, 05 de julio 2022

	<p>Narcotraficantes quisieron eludir los controles durante las movilizaciones. El Comercio Por eso, la banda dueña de esa droga intentó camuflar los estupefacientes de forma tan exacta para que pase sin ser detectada en uno de los puertos de Guayaquil. La incautación se realizó el pasado miércoles 29 de junio de 2022. Justo cuando el país estaba concentrado en el fin de las movilizaciones. Ver más</p>
	<p>Evaluación interna y periódica de servidores, sanciones y coordinación entre fiscales y Policía, las propuestas ante cuestionamientos por liberación de aprehendidos con medidas alternativas. El Universo "Cuando van a la audiencia, les mandan libres, les mandan libres. El fiscal no pone cargos, imagínese, con evidencias. ¿Ya qué pasa?, ¿De qué lado están? ¿De qué lado están, señores? ¿De qué lado están?, ¿Están para la seguridad o están con los corruptos?". Esas fueron parte de las expresiones de un indignado Wilson Torres, jefe de la Policía del distrito Quevedo-Mocache, captadas en un video viralizado el fin de semana en redes sociales. Ver más</p>
	<p>Guayaquil es víctima del crimen organizado, dice Viteri al anunciar que la ciudad sumará 15.000 cámaras de vigilancia. El Universo La alcaldesa Cynthia Viteri anunció la mañana de este lunes que ya se firmó el contrato para la adquisición de 15.000 cámaras de vigilancia para sumar recursos que disminuyan los delitos que se cometen en la ciudad. Ella indicó que el problema de inseguridad es muy difícil, porque Guayaquil es víctima del crimen organizado. Ver más</p>
	<p>Fiscalía y Corte precisan que los ocho detenidos en Pascuales no tendrían relación con el crimen de la esposa y la hija de un policía. El Universo La Corte de Justicia y la Fiscalía del Guayas aclararon la mañana de este lunes mediante sus cuentas de Twitter que los detenidos el fin de semana por la Policía en el sector de Pascuales no tendrían relación con el crimen de la esposa y la hija de un policía de la Zona 8. Ver más</p>
	<p>@EjercitoECU El GEO Ecuador que obtuvo el tercer lugar entre 17 países en la Competencia Fuerzas Comando, realizó la entrega de los trofeos obtenidos por equipo y en la especialidad de asalto. El Grab. Agustín Proaño y Grab. José Gallardo recibieron los trofeos en representación de las FF.AA. Ver más</p>

	<p>@armada_ecuador Con valentía y determinación la #ArmadaEcuatoriana custodia los espacios marítimos jurisdiccionales para la seguridad de los ecuatorianos. #yosoynaval. Ver más</p>
--	--

Radio y Televisión

	<p>Comisión emitirá informe sobre denuncia contra Yeseña Guamaní Ecuavisa 4-julio-2022 Ver más</p>
	<p>Pailón del Diablo, en Baños, fue desalojado por fuerza del agua Ecuavisa 4-julio-2022 Ver más</p>
	<p>58 bultos de droga hallados en dos lanchas pesqueras en Esmeraldas Ecuavisa 4-julio-2022. Ver más</p>
	<p>Cambios en el gabinete ministerial Ecuavisa 4-julio-2022 Ver más nota referente TC Telemazonas</p>
	<p>No se instaló la audiencia de juzgamiento de Leonidas Iza, fue declarada fallida Telemazonas 4-julio-2022 Ver más</p>
	<p>El jueves arranca el diálogo pos movilización Ecuavisa 4-julio-2022. Ver más</p>
	<p>Indagaciones por el paro Ecuavisa 4-julio-2022 Ver más</p>
	<p>Juristas dicen que se debe investigar hechos violentos Telemazonas 4-julio-2022 Ver más</p>
	<p>El gobierno tiene definido el equipo que participará en la mesa de diálogo – Telemazonas 4-julio-2022 Ver más</p>
	<p>Continúan los trabajos de reconstrucción en los parques afectados por manifestaciones Telemazonas 4-julio-2022 Ver más</p>



Martes, 05 de julio 2022

	<p>La vía Puyo-Baños permanece cerrada por deslizamientos de tierra y lluvias Teleamazonas 4-julio-2022 Ver más</p>
--	---

Temas coyunturales

	<p>Remodelar el Gabinete y enmendar el rumbo, las urgencias de Lasso. Thalia Flores y Flores. Primicias Los ecuatorianos intentan reponerse de los aciagos 18 días vividos, durante los cuales daba la impresión de que el país se iba a pique, hasta que se firmó el Acta por la Paz, y surgieron las interrogantes: ¿Cómo llegamos a esto? ¿Cómo conjuramos, para siempre, este mecanismo de coerción, que paraliza y violenta al país, hasta sentar a la mesa al Gobierno para que acepte las demandas? Se impone una profunda reflexión colectiva para reconocer los errores y enmendar, pero, sobre todo, para permanecer alerta como sociedad, a fin de que las autoridades no repitan, jamás, los desatinos cometidos, y tengan que pagar, por la vía de la presión en las calles, un alto precio político y económico. Ver más</p>
--	---

	<p>Un país sitiado capituló. Alberto Molina Flores. El Universo El sitio es una antigua táctica militar que consiste en bloquear durante un periodo una fortaleza o ciudad para luego proceder al asalto. Las legiones romanas eran expertas en sitiar al enemigo, impidiendo que recibieran alimentos, agua y otros bienes imprescindibles; con el paso del tiempo esperaban su rendición quebrando su resistencia y su moral de combate. Ecuador estuvo sitiado; terminó capitulando, es decir, entregado a las condiciones impuestas por huestes sitiadoras. Ver más</p>
--	--

	<p>¿Y ahora, qué?. Walter Spurrier Baquerizo. El Comercio Rotundo triunfo de la Conaie. El gobierno nacional aceptó todas sus demandas tal como fueran transcritas por la Conferencia Episcopal en lo que se denominó acuerdo. La Conaie suspende las medidas de hecho, pero amenaza reiniciarlas si el gobierno no acata sus exigencias en cuanto a políticas públicas. Estas incluyen que se abandone la meta de ampliar la frontera petrolera, y que restrinja al mínimo las zonas del país donde puede haber minería legal. Porque minería seguirá habiendo, con extensas áreas mineras gobernadas por mafias, como fue el caso de la mina en Buenos Aires, Imbabura y en buena parte de la provincia de El Oro. Ver más</p>
--	---

	<p>Hasta el próximo chantaje. Alejandro Querejeta Barceló. La Hora Los acuerdos con las organizaciones indígenas y el Gobierno han logrado dar al país paz, aunque evidentemente relativa. Es una victoria frágil del Presidente de la República y solo una tregua para líderes del paro. El resto de los ciudadanos vivimos sentados sobre un polvorín político, social, económico e institucional que puede estallar en cualquier momento. Basta con que algún "dirigente popular" quiera hacer el papel de héroe y de redentor. La seguridad y la estabilidad están por verse. Asamblea Nacional, en el intento fallido de deponer al propio presidente Lasso. Ver más</p>
--	--

	<p>Sacudón social. Diana Acosta. Expreso No hay acuerdo de paz, ese estado está muy lejos de existir en nuestro país. Lo que hubo fue un acuerdo coyuntural de alto costo con dirigentes sociales. Todos perdimos, no hubo ganadores, solo grandes lecciones. Si el Gobierno se hubiera sentado a dialogar y hubiera sido más conciliador en los primeros días de la protesta, frente a las demandas de los grupos alzados, quizás hoy no lamentáramos las muertes, pérdidas económicas, la destrucción y la violencia provocadas por el caos exacerbado de anarquistas infiltrados durante el estallido social. Ver más</p>
--	---

	<p>Rupturas. Rodrigo Santillán Peralbo. La Hora La unidad nacional es solo una utopía. Lo auténtico es la división y dolorosas rupturas entre ecuatorianos, y así es la realidad desde que existen clases sociales perfectamente diferenciadas con estructuras económicas y políticas que imponen profundas desigualdades e injusticias sociales generadoras de desequilibrios y, entre ellos, el origen étnico: unos pocos blancos, muchísimos mestizos, indígenas, afroecuatorianos, mulatos, montubios y otras minorías étnicas. Ver más</p>
--	--

	<p>Los mamertos no se hacen cargo. José Hernández. Expreso Leonidas Iza y la directiva de la Conaie, que organizó la paralización de parte del país durante 18 días, son los protagonistas de una historia de muros y mitos. De pobreza, claro, y de ideas prosocritas por la realidad que perduran en Ecuador gracias a una izquierda para la cual el mundo sigue viviendo en guerra fría. Mundo inalterable, dividido en dos. Como película de pistoleros. Con ellos en el papel de los buenos. Esta historia tiene que ver con el Muro de Berlín. Ver más</p>
--	---

	<p>Borra y va de nuevo. Raúl Andrade Gándara. La República Los primeros rayos de luz me recuerdan que este es un nuevo día y que el ayer quedó atrás. Que no importa cuán difícil haya sido el conflicto, existe en el ser humano esa capacidad de sobreponerse a la tragedia y volver a presentarle batalla a la vida. Que la única manera de entender y aceptar una página negra en la historia de un pueblo es reconocer que la culpa no se dirige ni apunta sino que se comparte. Que la indolencia, la mezquindad y la exclusión tiene un precio que terminamos por pagar de la forma más dolorosa y humillante. Ver más</p>
--	--

<p>EL COMERCIO</p>	<p>Los cambios son buenos si el rumbo también se modifica. El Comercio Suele decirse que las crisis son oportunidades que permiten crecer a las personas, las empresas, organizaciones y países. De ser así, los 18 días de paralización que vivió Ecuador en junio y que provocaron muertos, heridos, miedo, destrucción y millonarias pérdidas económicas son la oportunidad precisa para que todos ejecutemos cambios en bien de la sociedad. Ver más</p>
---------------------------	---



SÍNTESIS NOTICIOSA



Dirección de Comunicación Social

Martes, 05 de julio 2022

	<p>El vicepresidente Borrero asume la dirección del Gabinete de Salud ante la inminente salida de Ximena Garzón. Expreso El vicepresidente de la República, Alfredo Borrero, comenzó a presidir desde este 4 de julio de 2022 el Gabinete sectorial de la Salud que estará al frente de la declaratoria de emergencia del sistema de Salud Pública. Esto luego de que funcionarios del Ministerio de Salud confirmaran que la ministra Ximena Garzón es otra de las bajas del gabinete del presidente Guillermo Lasso tras las protestas indígenas que se extendieron por 18 días. Ver más</p>		<p>CNE niega los formularios a la iniciativa de revocar el mandato a Guillermo Lasso. Primicias Un informe de asesoría jurídica concluye que no hay evidencia de los incumplimientos de funciones en el plan de trabajo del Presidente. El Consejo Nacional Electoral (CNE) resolvió, la noche de este 4 de julio de 2022, negar el pedido de revocatoria de mandato en contra del presidente Guillermo Lasso. La iniciativa fue presentada por un colectivo en Guayaquil, que argumenta que, en su primer año, han habido incumplimientos a su plan de gobierno. Ver más</p>
	<p>Plan de Lasso para duplicar la producción petrolera tendrá un «retraso», dice ministro. La República El ministro de Energía y Minas de Ecuador, Xavier Vera, reconoció este lunes que la meta que se marcó el Gobierno del presidente Guillermo Lasso de duplicar la producción petrolera del país para 2025 tendrá «un retraso» tras los compromisos adquiridos para levantar las protestas por la carestía de la vida. «Efectivamente, habrá un retraso, porque tenemos que ir revisando tema por tema, porque debemos cumplir el compromiso», señaló Vera en una entrevista con Efe respecto al objetivo de pasar de 500.000 a un millón de barriles de crudo al día para 2025. Ver más</p>		<p>Compra de medicinas e insumos se retrasa, pese a la emergencia. Primicias El Gobierno destinó el año pasado USD 20 millones para la compra de medicinas, pero el desabastecimiento en los hospitales continúa. Corren los 60 días de emergencia en la salud, decretada por el Presidente de la República el 17 de junio de 2022, para abastecer en un 90% de medicinas e insumos a los centros y hospitales de salud pública, del IESS y del ISSFA. Se van a cumplir tres semanas desde la disposición del Ejecutivo y los pacientes y personal médico no ven resultados ante la emergencia del sector de la salud, a la que suma el cambio de autoridades con la salida de Ximena Garzón del ministerio. Ver más</p>
	<p>Más de una decena de casas quedó bajo el agua tras desbordamientos de ríos en Zamora Chinchipe. El Universo Varias casas amanecieron inundadas la mañana de este lunes, 4 de julio, en el sitio denominado Chamico, en la parroquia Cumarbatza del cantón Zamora. La constante y gran cantidad de lluvias que se han dado en el sector amazónico durante todo el fin de semana han desencadenado la crecida y desbordamiento de los ríos Zamora y Yacuambi. Ver más</p>		<p>En Imbabura esperan recuperarse del paro en más de seis meses. La Hora El comercio, turismo, la industria textil, agricultura y ganadería, son los principales dinamizadores de la economía de la provincia de Imbabura, al norte de Ecuador. Sin embargo, durante 18 días, tiempo que duraron las movilizaciones sociales contra el Gobierno Nacional, la producción de la mayoría de industrias de estos renglones económicos llegó a paralizarse incluso totalmente. Ver más</p>
	<p>Leonidas Iza, en medio del proceso de diálogo y un juicio postergado. Primicias La audiencia de juicio directo contra Leonidas Iza no se pudo instalar en Latacunga. El dirigente de la Conaie esta semana deberá concurrir al diálogo con el Gobierno. La expectativa provocada por la audiencia de juicio directo al presidente de la Conaie, Leonidas Iza, quedó en nada tras declararse fallida este 4 de julio. El dirigente es investigado por su presunta participación en el delito de paralización de servicio público. Ver más</p>		<p>Los fantasmas de Sendero y su alianza con el narcotráfico. Expreso Una masacre perpetrada hace poco más de un año en el mayor valle cocalero de Perú es el último baño de sangre atribuido a una facción disidente de Sendero Luminoso que, 30 años después del arresto de su líder, sigue entranando una amenaza sigilosa en alianza con las mafias del narcotráfico. Ver más</p>
	<p>Vuelven a operar 952 pozos y la producción petrolera sube. Primicias Ecuador aún debe recuperar la operación de 190 pozos petroleros que fueron apagados o que sufrieron daños durante el paro nacional de 18 días. Después de que terminó el paro nacional, la producción petrolera de Ecuador subió al pasar de 267.051 barriles diarios el 30 de junio de 2022 a 461.637 barriles diarios el 3 de julio. Ver más. Nota referente; El Comercio</p>		<p>Colombia cree que 'Walter Mendoza' liderará la Segunda Marquetalia si se confirma la muerte de 'Iván Márquez'. La Hora Las autoridades colombianas esperan por la confirmación de la muerte de 'Iván Márquez', líder de la narcoquerrilla de las FARC. La muerte puede ser un ajuste de cuentas entre excompañeros. A la espera de que se confirme finalmente o no la muerte de Luciano Marín Arango, alias 'Iván Márquez', las autoridades colombianas apuntan hacia José Vicente Lesmes, conocido como 'Walter Mendoza', como próximo líder de la Segunda Marquetalia, la disidencia original surgida después de que varios jefes de la disuelta guerrilla de las FARC se salieran de los acuerdos de paz de 2016. Ver más</p>
	<p>Se vienen cinco cambios en la política minera y petrolera del Gobierno. Primicias Las gasolineras de Petroecuador no se venderán y el Estado podrá crear zonas de protección hídrica y arqueológica, donde estarán prohibidas la extracción minera y petrolera. Las políticas petrolera y minera tendrán cinco cambios, tras los acuerdos alcanzados entre el Gobierno y la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie). Ver más</p>		